
 

　令和5年9月8日に任命を受け、新たに教育長に就任いたしました。
　教育長は、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」によれば、
教育委員会の会務を総理し、教育委員会を代表するとなっております。
あらためて、その重責に身の引き締まる思いであります。
　宇佐市には、これまでの教育長、教育委員会が培ってきた「大人が学
び、子どもたちが学ぶ教育の郷づくり」という素晴らしい教育理念がござ
います。
　私もこの理念を引き継ぎ、その実現のため、継承するべき点はしっか
り繋ぎ、また時代に即したものに変えるべき点は、関係者・市民の皆様
のご意見に耳を傾けながら進めて参りたいと考えております。
　次世代を担う子どもたちが心豊かに、社会を生き抜く力を身に付けら
れるよう、また、人々がいつでも、どこでも、だれでも学ぶことができま
すよう生涯教育の充実と発展に努めてまいります。
　私をはじめ教育委員会一同努力してまいりますので、皆様のご支援、
ご協力をお願い申し上げ就任に当たっての挨拶といたします。
　どうぞ、よろしくお願いします。
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　この度、任期満了により退任をいたしました。令和2年4月1日より本年9
月7日までの3年5ヶ月間、教育長としての就任期間中、市の教育行政に
対し皆様方にご支援、ご協力をいただきましたことに厚くお礼を申し上げ
ます。
　思えば、新型コロナ感染症が、令和2年4月に緊急事態宣言が発せら
れ、本年5月に第5類感染症移行ですので、新型コロナとともにやってき
て、新型コロナとともに去って行く感じがしています。
　その新型コロナ感染症は、学校及び社会生活を一変させました。私
も、教育長として就任するにあたり、本市の教育理念である「大人が学
び、子どもたちが学ぶ教育の郷づくり」の実現を目指し、オフェンシブな
かじ取りを行いたいと考えていました。就任期間中、GIGAスクール構想
による一人1台タブレットの整備、電子図書館の開館、中学校の標準服
の導入、長洲公民館建替えの着工等は実施できましたが、前例のない
新型コロナ感染症を前に、子どもたちの命と健康を守ることを第一に、
ディフェンシブなかじ取りになってしまったことを残念に思っています。
　アフターコロナを迎え、これからはオフェンシブな教育行政が行えるよ
うになってくると思います。新たな教育長のもと、宇佐市の教育が益々充
実、発展しますとともに、皆様方のご健勝、ご活躍を祈念いたしまして退
任の挨拶といたします。長い間、本当にありがとうございました。

職場体験学習で学んだことを、生徒自身の手で

記事にまとめて市ホームページに掲載しています。

こちらからご覧ください。

高月 晴彦 前教育長

宇佐市教育委員会便り

川島 数志 教育長
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11月第3日曜日は

「うさ教育・家庭・読書の日」です

宇佐市教育委員会では、毎年11月の第3日曜日

を「うさ教育・家庭・読書の日」として提唱し、子ど

もたちの豊かな心の育成や学力向上を目指して読

書活動の推進に取り組んでいます。

また、大分県では、青少年の育成に関して家庭

の果たす役割についての理解を深めるため毎月

第３日曜日を「家庭の日」と定めています。

家族で一緒に読書をすることで、読書習慣を身

に付けるきっかけになるとともに、家族のコミュニ

ケーションを深めることに繋がります。好きな本を

紹介しあったり、同じ本を読んで感想を話し合った

り、読書の楽しさを家族で共有してみませんか？

退任のご挨拶

就任のご挨拶

9月27日（水）と28日（木）の2日間、院内中学校

の3年生3名が院内支所にて職場体験を行いまし

た。現場での仕事のほか、文書作成などの事務仕

事も体験しました。

院内支所で中学生が職場体験を行いました！



🎉大会結果🎉

・西部中相撲部 団体戦ベスト16位

 個人戦3位（尾川蓮太さん）

・長洲中柔道部 個人戦女子40ｋｇ級5位（宝和美さん）

ALTの先生を紹介します！

8月から新たに着任したＡＬＴの先生を紹介します！

クリステン先生

よろしく！😄

⭐好きな日本語：「しんけん」

津久見市の友達に大分弁の言葉を教えてもらいました。

⭐趣味・特技：パンやおかし作り、あみぐるみを編むこと

⭐出身地：アメリカのバーモント州

名前はバーモントですが、バーモントではバーモント

カレーは食べません。

たくさんの山があります。秋には紅葉がとてもきれいで、

冬には雪がたくさん降ります。

⭐行ってみたい場所：北海道

冬まつりに行きたいから。

クリステン先生が加わり、宇佐市のＡＬＴは5人になりま

した！積極的に外国語を用いてコミュニケーションを取っ

てみましょう🎵

10月9日（月・祝）、宇佐市民図書館へ絵本作家の

黒川みつひろ先生をお招きして、親子で楽しむワー

クショップを行いました。子ども50名と保護者が参加

し、大盛況となりました。

ワークショップでは、模型を使ったティラノサウルス

の説明の後、黒川先生が実際に絵を描きながら描き

方を教えてくれました。先生のお手本を見ながら子ど

もたちも楽しくお絵かきをしていました。

先生が描いた絵はじゃんけん大会のプレゼントに

なり、大人も子どもも真剣に参加していました。

親子で楽しむワークショップ

「絵本作家 黒川先生と恐竜の絵を描こう！」を開催しました！

みんな上手に

描けました🎵

廃油を再利用して石けん作りをしました！

宇佐学校給食センターでは、毎年学校が夏休み

に入ると、調理に使った油を再利用して廃油石け

んを作っています。出来上がった石けんは、給食

センターで食器や靴などをきれいにするのに使わ

れています。

給食調理に使った

牛乳の空き容器を

再利用して、固まる

まで2～3日置きま

す。糸や包丁で切っ

て完成です。

廃油を固めるための

薬品（苛性ソーダ）を

水に溶かして、廃油

と混ぜます。分離し

ないように、交代し

ながら手作業で40

分間混ぜ合わせま

す。

8月30日（水）、「全国中学校体育大会」に出場し

た西部中学校相撲部３名と長洲中学校柔道部１名

が来庁し、市長および教育長へ大会の結果報告を

行いました。

西部中相撲部＆長洲中柔道部が

全国大会で活躍しました！

さらに、西部中相撲部3年の尾川蓮太さんが、

「全国都道府県中学生相撲選手権大会」で個人戦

（無差別級）優勝の快挙を成し遂げました！

この功績をたたえ、市長より「市長賞詞」が贈呈

されました。


